

PRÉSENTATION DU GROUPE DE RÉFÉRENCE STRATÉGIQUE

À PROPOS DE L'INSTITUT ATLAS

L'Institut Atlas pour les vétérans et leur famille (l'Institut Atlas) bâtit de solides réseaux communautaires afin de créer le meilleur système de soutien et de services qui soit pour les vétérans des Forces armées canadiennes et de la Gendarmerie royale du Canada, ainsi que pour leur famille. Nous rassemblons les gens et recueillons les renseignements connus sur les problèmes de santé mentale et les façons de les traiter. Nous communiquons ces renseignements à grande échelle et nous veillons à ce que nos connaissances collectives se reflètent dans les recherches et le travail pratique que nous effectuons en tant que réseau. À titre d'organisme intermédiaire indépendant, nous accordons la priorité au développement de notre réseau central, ce qui commence par la mise sur pied d'un Groupe de référence stratégique qui fournit à l'Institut Atlas une expertise vécue et des connaissances.

GROUPE DE RÉFÉRENCE STRATÉGIQUE

Les travaux de l'Institut de l'Atlas sont guidés par un Groupe de référence stratégique. Le rôle du Groupe de référence stratégique, composé d'une quinzaine de membres bénévoles, est de fournir à l'Institut de l'Atlas des conseils stratégiques qui font progresser la vision, la mission et les objectifs stratégiques de l'Institut de l'Atlas. Les membres apportent leur expertise indépendante et objective sur des initiatives spécifiques et des domaines prioritaires, tout en servant d'ambassadeurs au nom de l'Institut de l'Atlas.

Le Groupe de référence stratégique opère sous l'autorité de l'équipe de direction de l'Institut Atlas et n'a qu'une fonction consultative.

Le groupe de référence stratégique a pour objectif :

 d'offrir une diversité d'expériences ou d'expertises pour favoriser la promotion, la recherche, les pratiques, les politiques en santé mentale pour les vétérans afin d'appuyer l'amélioration de la santé mentale et du bien-être des vétérans et des membres de leur famille;

1

- d'orienter les travaux de l'Institut Atlas en créant une infrastructure qui permet à un groupe multidisciplinaire et diversifié d'exprimer ses idées, de donner son avis et de fournir des conseils stratégiques;
- de fournir une plateforme réservée à la mise en commun des connaissances fondées sur des données probantes qui touchent le trouble de stress post-traumatique (TSPT) et les problèmes connexes;
- d'encourager et de soutenir les collaborations intersectorielles en lien avec le TSPT et la santé mentale des vétérans;
- d'élargir la portée et la présence de l'Institut Atlas en agissant comme champions de l'organisme, de sa mission et de son mandat partout au Canada.

Le Groupe de référence stratégique comprend les points de vue de :



Vétérans

Les vétérans, qu'ils soient membres de la Force régulière ou de la Réserve, à temps plein ou à temps partiel, à la retraite ou anciens membres du service, qui représentent une diversité de grades et d'expériences, façonnent le travail de l'Institut Atlas et y apportent leur contribution. En tant que principal groupe de parties prenantes, le point de vue des vétérans est intégré dans le Groupe de référence stratégique, selon le principe « Rien ne se fera pour nous sans nous ».



Membres de familles de vétérans

Les membres des familles des vétérans jouent un rôle central dans les soins, les décisions et le soutien liés à la santé mentale, et ce, chaque jour. Le Groupe de référence stratégique comprend les membres de familles de vétérans, c'est-à-dire des personnes qu'un vétéran considère comme étant des membres de sa famille, soit biologiquement, légalement ou émotionnellement, par exemple : parents, frères et sœurs, partenaires/conjoints, enfants à charge et enfants adultes, aidants (avec ou sans lien de parenté), amis et pairs.



Fournisseurs de services

Les fournisseurs de services de notre Groupe de référence stratégique comprennent des professionnels issus de l'ensemble du continuum de soins, tels que des psychiatres, des psychologues, des pairs aidants, des travailleurs sociaux et des formateurs professionnels, entre autres. Ils possèdent une expérience et une expertise dans le traitement du TSPT, des préjudices moraux, des traumatismes du sanctuaire, des traumatismes sexuels liés au service militaire, et d'autres formes de traumatismes.



Chercheurs

Les chercheurs, y compris les chercheurs en début ou en milieu de carrière et les experts en la matière sur un large éventail de conditions de santé mentale qui affectent les vétérans et les familles de vétérans, offrent une expertise sur des sujets tels que le TSPT et ses sous-types, les traumatismes (y compris le stress de combat, les traumatismes sexuels liés au service militaire et les préjudices moraux), la dépression et la consommation de substances.

Si vous souhaitez en savoir plus sur le Groupe de référence stratégique si vous voulez de l'information sur d'autres façons de contribuer au travail que nous faisons à l'Institut Atlas, consultez la page <u>atlasveterans.ca/fr/impliquez-vous</u>

Restez connecté







in linkedin.com/company/atlasveteransca

Les travaux de l'Institut Atlas pour les vétérans et leur famille sont rendus possibles grâce au financement d'Anciens Combattants Canada.

Avertissement : Les points de vue et opinions exprimés sont uniquement ceux de l'Institut Atlas pour les vétérans et leur famille et peuvent ne pas refléter ceux du gouvernement du Canada.



atlasveterans.ca/fr